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RÍO GRANDE

SIGUEN LOS DESARMES Y REUBICACIONES 
EN LA RESERVA BOSQUE DEL FALDEO

El nuevo servicio está contemplado dentro de las obras de refuncionalización, que 
incluyen un quirófano de alta complejidad de la Guardia y máquinas que purifican el 
aire, entre otras.

SE PONDRÁ EN MARCHA EL NUEVO SERVICIO 
DE HEMODINAMIA EN EL HOSPITAL

RECONOCIMIENTO 
A POLICÍAS QUE 
SALVARON A UNA 
NENA 

MERCANTIL 
DOMINA EN EL FIN 
DEL MUNDO

La municipalidad continúa con el desarme de las casillas instaladas en la Reserva. 
Destacan la importancia de preservar el entorno natural, superando la 
complejidad logística.

CUÁL FUE LA CLAVE DEL CRECIMIENTO 
DE MASSA DESDE LAS PASO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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BALOTAJE 2023

RÍO GRANDE
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USHUAIA
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El sociólogo Fernando Chiesa ofreció un análisis de las elecciones generales en Argentina, 
destacando el papel de Massa en el aumento de la participación y la 
importancia de la Patagonia en su crecimiento.

EL AVANCE DE LA OBRA 
PÚBLICA EN LA PROVINCIA
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La ministra de Obras y Servicios Públicos de la provincia, Gabriela Castillo, brindó 
detalles de los avances en varias obras públicas de singular 
importancia, distribuidas en las tres ciudades. PÁG.  2

La quinta fecha del Clausura 
expiró y con ella una tendencia 
muy clara. Mercantil mira a todos 
desde arriba con justicia, y la tabla 
baja es dramática de cara a lo que 
viene.

FUTSAL

Tres efectivos de la comisaría 5ta 
fueron reconocidos por salvar 
a una nena de 6 años, cuando 
quedó inconsciente tras caerse 
de una escalera. La madre les 
hizo un homenaje con entrega de 
medallas.

PROVINCIALES
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En una entrevista por FM Master’s, 
Gabriela Castillo, ministra de Obras 
y Servicios Públicos de la provincia, 
compartió detalles sobre la importan-
cia y el avance de varias obras públi-
cas en Tierra del Fuego que buscan 
impulsar el crecimiento y el bienestar 
de la comunidad.

“El Centro de Desarrollo Infantil de 
Ushuaia está próximo a terminarse, 
faltan colocar algunas barandas, están 
puliendo piso, ya haciendo la limpie-
za de obra, que es la última etapa para 
colocar el mobiliario y poder abrir las 
puertas”, comenzó explicando Casti-
llo.

En cuanto a las políticas de cuida-
do, la ministra destacó un proyecto 
a gran escala que involucra al Minis-
terio de Obras Públicas de la Nación, 
el Ministerio de Desarrollo Social y la 
provincia. Además, señaló que este 
enfoque no solo se limita a Ushuaia, 
sino que abarca las tres ciudades prin-
cipales.

“En Tolhuin, por ejemplo, se está 

CASTILLO DETALLÓ EL AVANCE DE OBRAS 
PÚBLICAS EN TODA LA PROVINCIA
La ministra de Obras y Servicios Públicos de la provincia, compartió los detalles de los avances en varias obras públicas de singular 
importancia para Tierra del Fuego, distribuidas en las tres ciudades.

PROVINCIALES

construyendo un Centro de Desarro-
llo Infantil, un playón deportivo y una 
plaza con espacios deportivos y áreas 
para tomar mate. Esto es parte de un 
esfuerzo conjunto del municipio y 
los gobiernos provincial y nacional”, 
agregó.

En el caso de Río Grande, la minis-
tra explicó que se está trabajando en 
proyectos que respaldan a emprende-
dores y fomentan la economía local. 

YA ESTÁ HABILITADO EL PAGO 
DEL COLECTIVO A TRAVÉS DE 
LA APP SUBE DIGITAL

La Dirección de Transporte Pú-
blico y Privado del Municipio de Río 
Grande informa a la comunidad que 
ya está habilitado en la ciudad el pago 
del boleto de colectivos a través de la 
APP Sube Digital.

La misma fue presentada reciente-
mente por el Ministerio de Transporte 
de Nación, como una solución tecno-
lógica para el pago del transporte pú-
blico de pasajeros. 

La APP SUBE Digital funciona uti-
lizando la tecnología NFC de celulares 

con sistema operativo Android 8 o su-
perior. Puede obtenerse de forma gra-
tuita descargando la app SUBE, desde 
donde se puede registrar la tarjeta y 
realizar diversas gestiones.

Cabe aclarar que la SUBE Digital 
no reemplaza la SUBE física. Ambos 
métodos de pago se encuentran ope-
rativos. Asimismo se destaca que, en 
caso de tener algún beneficio nacio-
nal o local, como la Tarifa Social o el 
Boleto Estudiantil, se aplicará sólo 
cuando se haga uso de la tarjeta física

RÍO GRANDE

Esto incluye el apoyo a iniciativas de 
granjas familiares, gallineros e inver-
naderos.

La funcionaria también hizo hin-

capié en la importancia del gasoducto 
fueguino, una obra que ha sido funda-
mental para garantizar la provisión de 
gas en la provincia. Aclaró que se trata 
de una inversión significativa, con un 
costo estimado de $11,000 millones.

“El gasoducto es esencial en tér-
minos de la cuestión energética. Tam-
bién estamos trabajando en el sumi-
nistro de agua potable para la ciudad 
de Ushuaia y la expansión del hospital 
de Ushuaia para mejorar los servicios 
de salud”, explicó Castillo.

En resumen, las obras públicas 
forman parte de un enfoque integral 
para mejorar la calidad de vida de los 
habitantes de Tierra del Fuego y pro-
mover el crecimiento sostenible de la 
provincia.
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El secretario de Hábitat y Ordena-
miento Territorial de la Municipali-
dad de Ushuaia, David Ferreyra, pro-
porcionó una actualización sobre la 
situación en la reserva natural urbana 
Bosque del Faldeo, con el desarme de 
casillas precarias y la reubicación de 
personas que participaron en la ocu-
pación ilegal de tierras.

Según Ferreyra dijo en FM Mas-
ter’s, “con respecto al primer desarme, 
estuvimos trabajando con algunas fa-
milias, muy poquitas, que se termina-
ron resolviendo de manera unilateral 
por parte de estas familias. No tuvi-
mos que reubicar absolutamente a 
nadie”.

El funcionario también mencionó 
la aparición de nuevas ocupaciones 
en el lado este de la reserva: “Estamos 
haciendo el trabajo de relevamiento 
territorial de las nuevas ocupaciones 
que se dieron para el lado Este, para el 
lado de la ruta de arriba a la altura de 
la curva de Piquillín. Algunas se han 
corrido un poquito de lo que fue el 
desarme primario. Otras familias son 
nuevas”.

La topografía del área y su com-

USHUAIA

SIGUEN LOS DESARMES Y REUBICACIONES 
EN LA RESERVA BOSQUE DEL FALDEO
El secretario de Hábitat del municipio de Ushuaia, actualizó la información sobre el desarme de precarias casillas en la reserva Bosque 
del Faldeo, destacando la importancia de preservar el entorno natural, superando la complejidad logística.

OSEF INCORPORÓ EL 
SERVICIO DE TELEMEDICINA

Los afiliados y afiliadas de la 
Obra Social del Estado Fueguino ya 
pueden utilizar el servicio todos los 
días de la semana, las 24 horas. 

Bajo la premisa de moderniza-
ción y continua mejora de la obra 
social de los fueguinos se incorporó 
el servicio de Telemedicina. A partir 
de este miércoles 1 de noviembre 
los afiliados y afiliadas podrán ac-
ceder a consultas de clínica médi-
ca y pediatría de manera online los 
siete días de la semana, las 24 horas 
del día.

Entre los beneficios de este nue-
vo sistema se destaca:

• Consultas médicas online
• Recetas digitales

• Órdenes médicas
• Certificados médicos
• Historia clínica
• Seguimiento de pacientes
• Próximamente también se po-

drán programar turnos
El uso de la consulta médica es 

muy sencillo. Solo hay que poner el 
usuario y contraseña y luego presio-
nar sobre el botón de “iniciar video 
llamada” para que un profesional 
médico lo atienda.

De esta manera la OSEF fortalece 
el compromiso asumido de brindar 
una obra social para los afiliados y 
afiliadas,  buscando por medio de la 
tecnología facilitar el acceso a los ser-
vicios desde la comodidad de la casa.

Esta medida se enmarca en el Plan 
de Acción para la Recuperación de la 
Obra Social del Estado Fueguino ini-
ciada por el Gobernador Melella en 
el año 2022, a partir del cual se for-
taleció el financiamiento de la obra 
social, se amplió la cobertura en me-
dicamentos para jubilados titulares 

y pensionados de un 70% y 40% al 
90% y 70% respectivamente y se 
implementaron diversas acciones 
para mejorar la atención y la pres-
tación de servicios, optimizando 
los recursos propios y profundizan-
do el sostenimiento financiero de la 
institución.

PROVINCIALES

plejidad presentan desafíos logís-
ticos, según apreció el funcionario, 
que requieren del trabajo conjunto 
con la policía de la provincia: “No-
sotros, por definición del trabajo 
que hacemos cuando hay algún tipo 
de intervención de desocupación o 
desarme, sin la cobertura de la Po-

licía provincial, no podemos interve-
nir. Así que venimos trabajando con 
la policía porque el sector es bas-
tante complejo para la logística del 
desarme”.

La Municipalidad de Ushuaia bus-
ca mantener el diálogo con los resi-
dentes de Bosques del Faldeo para 

afrontar la problemática: “Estamos 
dialogando con vecinos del barrio 
Bosques del Faldeo durante esta se-
mana donde les hemos planteado la 
situación”, dijo. Además, se planea 
una reunión con todas las áreas in-
volucradas en la intervención, para 
abordar tanto la situación en la re-
serva natural como la limpieza del 
cañadón.

Se estima que hay alrededor de 
22 o 23 casillas en la zona ocupada. 
Ferreyra subrayó la necesidad de una 
logística planificada para garantizar 
una intervención efectiva, mante-
niendo la preservación del área como 
prioridad.

La Municipalidad está trabajan-
do en la instalación de cartelería, la 
provisión de energía eléctrica en dos 
garitas y la identificación de accesos 
que pueden cerrarse para prevenir 
futuras ocupaciones ilegales.

Ferreyra señaló confirmando que 
se están planificando esquemas de 
prevención para el verano, cuando 
estas situaciones tienden a intensifi-
carse debido a las condiciones climá-
ticas más favorables.
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“OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de 
Gobierno, llama a Licitación Pública n°16/23 “Alquiler de Edificio 
Municipal”.
PRESUPUESTO / OFICIAL: Veintiún Millones Seiscientos Mil 
con 00/100 ($21.600.000,00).
RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 07 
Noviembre del 2023.
APERTURA DE SOBRES: Secretaria de Gobierno Municipio de 
Tolhuin, Lucas Bridges N°327 (9412) Tolhuin – Telefono (2901-
575000).
LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de Entrada 
del Municipio de Tolhuin, Lucas Bridges N°327 – (9412) Tolhuin.
RETIRO DEL PLIEGO: SIN CARGO – Correo Oficial sec.
gobierno@tolhuin.gob.ar
CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: sec.gobierno@
tolhuin.gob.ar”

LICITACIóN PúBLICA N°16/23 
“ALqUILER DE EDIFICIO MUNICIPAL”.

POLÍTICA

El referente de la UCR provincial analizó la resolución de su partido en relación con el balotaje presidencial del 19 de noviembre, 
donde se decidió otorgar libertad de acción a sus seguidores. Según Vernet, los radicales decidirán en base a sus convicciones.

VERNET Y EL VOTO DE LA UCR 
EN EL PRÓXIMO BALOTAJE

Alejandro Vernet, referente de la 
Unión Cívica Radical en Tierra del Fuego 
y ex legislador provincial, analizó la re-
solución de su partido en relación con el 
balotaje presidencial del 19 de noviem-

bre, donde se decidió otorgar libertad 
de acción a sus seguidores. Según dijo 
Vernet por FM Master’s, esta libertad 
de acción es un formalismo, ya que 
los radicales, al igual que el resto de 

los ciudadanos, tomarán decisiones en 
base a sus convicciones personales.

“La resolución de la UCR es la li-
bertad de acción a todos los correli-
gionarios. Pero me parece que eso es 
como un formalismo, porque después, 
claramente, en el radicalismo va a 
haber gente que quiere votar a Milei, 
gente que quiere votar a Massa, gente 
que quiere votar en blanco y gente que 
quiere anular su voto”, afirmó.

El ex legislador resaltó que el siste-
ma de doble vuelta en Argentina se es-
tableció para que cada persona pueda 
votar de acuerdo a sus propias creen-
cias y que en la segunda vuelta elija 
entre los dos candidatos más votados 
o decida votar en blanco o anular.

Vernet compartió su propia pers-
pectiva sobre el balotaje: “Si me pre-
guntas personalmente qué voy a ha-
cer, te digo que me levanto un día a la 
mañana y digo que voy a votar a Milei, 
y me levanto otro día y digo que voy a 
votar a Massa. Sin lugar a dudas, nin-
guno de los candidatos me produce 
una expectativa hacia adelante. Uno 
porque uno ve a diario lo que ocurre, y 

el otro por sus excentricidades. Ninguno 
es acorde a mis valores, que pueden ser 
distintos a los valores de otra persona”.

Aunque no respalda activamente a 
ninguno de los candidatos, Vernet su-
brayó que la resolución de la UCR de 
permitir que sus miembros tomen deci-
siones acordes a sus propias conviccio-
nes es acertada.

Por último, Vernet hizo comentarios 
sobre figuras políticas como Mauricio 
Macri y Gerardo Morales, enfatizando 
que no le sorprende que Macri apoye a 
Milei, ya que lo ha hecho desde el prin-
cipio. También mencionó que la decla-
ración de Morales de no involucrarse en 
la campaña no le sorprende, ya que la 
había hecho antes de la contienda elec-
toral, cuando ya era candidato junto a 
Horacio Rodríguez Larreta. 

Además, hizo referencia a los agra-
vios que Milei le propinó a Rodríguez 
Larreta, señalando que es difícil volver 
de tales afirmaciones: “Milei dijo que 
Horacio Rodríguez Larreta era un de-
lincuente, y yo no creo que uno pueda 
volver de esos agravios” concluyó Ale-
jandro Vernet.
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Será el viernes 3 de noviembre desde las 16 horas en el Salón del IPRA de Río Grande. Además, se podrán escuchar charlas de 
emprendedores locales y comprar sus productos.

SE CONOCERÁN LOS GANADORES 
DEL PROGRAMA TDF INNOVA 

El Programa TDF INNOVA lleva 3 
ediciones consecutivas y busca dar 
impulso a la innovación como herra-
mienta de agregado de valor en las mi-
cro, pequeñas y medianas empresas de 
Tierra del Fuego. 

El concurso impulsado por el Mi-
nisterio de Producción y Ambiente de 
la Provincia, que por tercer año conse-
cutivo y haciendo eje en la innovación, 
busca distinguir; estimular; promover y 
visibilizar las iniciativas fueguinas que 
se encuentran trabajando en la gene-
ración de nuevos productos o servicios 
ampliando la oferta local.

Los ganadores de cada categoría 
recibirán como premio un aporte no 
reintegrable de $600.000,00 que debe-
rán destinar a fortalecer el proyecto 
presentado. Estos premios son finan-
ciados con fondos de Camuzzi Gas del 
Sur, el Banco de Tierra del Fuego y el 
Gobierno de la Provincia.

La secretaria de Desarrollo Pro-
ductivo y PyME, Carolina Hernández, 
manifestó su satisfacción porque “la 
convocatoria fue muy interesante en 
cuanto a la diversidad de proyectos que 
se presentaron; lo que a su vez da cuen-
ta de la fuerza emprendedora fueguina, 
que es uno de los mayores pilares del 
desarrollo económico local”.

En esta edición se presentaron un 
total de veintidós proyectos entre las 
categorías “Innovación en producto 
o servicio”, “Innovación en impacto 
ambiental” e “Innovación en impacto 
social”. Los comités de evaluación ya 

definieron los ganadores de cada ca-
tegoría, luego de un análisis exhausti-
vo de cada uno de los proyectos pos-
tulados.

Los comités de evaluación estu-
vieron integrados por representan-

tes de instituciones como la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego 
(UNTDF), el Centro Austral de Inves-
tigaciones Científicas (CADIC); las 
Cámaras de Comercio de Ushuaia, 
Tolhuin y Río Grande, el INFUETUR, 

los Ministerios de Desarrollo Humano 
y Salud (Dirección de Registro y Con-
trol de Alimentos) de la provincia, el 
Banco de Tierra del Fuego, CENTEC, 
y las empresas Camuzzi Gas del Sur y 
Newsan.

EL MUNICIPIO ENTREGÓ 
MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN 
A DOS IGLESIAS

El Municipio llevó adelante la 
entrega de materiales de construc-
ción a la parroquia Sagrado Cora-
zón de Jesús y la Capilla María Auxi-
liadora, con el fin de mejorar estos 
espacios de encuentro para los cre-
yentes y poder continuar acompa-
ñando social y espiritualmente a las 
y los riograndenses.

En representación del Municipio 
de Río Grande, asistieron el secreta-
rio de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro, y la directora General de Pro-
moción Comunitaria, Débora Gali-
chini. 

El secretario de Gestión Ciuda-
dana, Gonzalo Ferro, manifestó que 
“las comunidades de fe son aliadas 
del Municipio en la tarea perma-
nente de construir comunidad y 
garantizar la presencia del estado 
para acompañarlas en la construc-
ción del tejido social de Río Grande 

es nuestro compromiso”.
La entrega de materiales de cons-

trucción tiene como objetivo ayudar 
al armado del salón de usos múltiples 
que tendrá Cáritas en la capilla Ma-
ría Auxiliadora y en especial para la 
reparación y remodelación del cam-
panario parroquial ubicado sobre la 
calle Prefectura Naval, el cual posee 
un significado muy importante para 
todas y todos los riograndenses. La 
asistencia consta de 14 ventanas, 28 
placas de soperboard, 92 soleras y 
montantes, y 12 chapas acanaladas.

Es de destacar que, en los salones 
de dichas iglesias, funciona la orga-
nización Caritas Argentina, donde se 
brindan asistencias y servicios socia-
les a personas en situación de vul-
nerabilidad, por lo que, tal donación 
de materiales permitirá ampliar los 
espacios y desarrollar tal labor con 
mayor comodidad.  

RÍO GRANDE



  TIEMPO FUEGUINO | 2 de Noviembre de 20236 | 

CUÁL FUE LA CLAVE DEL 
CRECIMIENTO DE MASSA 
DESDE LAS PASO

El sociólogo Fernando Chiesa ofre-
ció un análisis minucioso de las elec-
ciones generales en Argentina, desta-
cando el papel de Massa en el aumento 
de la participación y la importancia de 
la Patagonia en su crecimiento.

El sociólogo Fernando Chiesa ex-
puso su análisis político en relación 
con el balotaje presidencial que tendrá 
lugar en todo el país el próximo 19 de 
noviembre, y comparó los resultados 
de las PASO con los de las generales 
para sustentar su pronóstico.

“Antes de las PASO, en mi opinión 
lo que más se parecía a una certeza era 
que Massa iba a estar presente en el ba-
lotaje, más allá de lo que indicaran los 
números. Sobre todo, por la capacidad 
de recuperación que suele tener en-
tre las PASO y las generales. Vimos un 
poco un poco eso”, comentó el soció-
logo Fernando Chiesa por FM Master’s 
al analizar las elecciones.

Destacó que, ni bien terminaron 
los resultados, observó un crecimiento 
sorprendente entre las PASO y las elec-
ciones generales. “El crecimiento más 
importante estuvo entre las PASO y la 
general. En términos de participación 
fueron 8 puntos de incremento, se pasó 
de 24 a 27 millones de votantes que 
es, prácticamente, lo que incrementó 
Massa en términos absolutos de votos. 
Subió 3 millones y pico de puntos”.

Sobre la participación, Chiesa men-
cionó que “la enorme mayoría de los 
votos nuevos de Massa, provenían del 

incremento de participación”.
El analista también resaltó la per-

formance de los candidatos en dis-
tintas regiones del país: “Lo que logró 
Massa, es por ejemplo, que cuatro 
de los cinco distritos donde despla-
zó a Milei del primer puesto, son de 
la Patagonia. Después también logró 
recuperar en lugares donde le había 
ido tradicionalmente bien al peronis-
mo. Ahí está la base del crecimiento 
de Massa”.

Fernando Chiesa concluyó su 
análisis señalando que el resultado 
del próximo balotaje dependerá de 
varios factores, incluyendo la percep-
ción de la victoria de cualquiera de los 
candidatos y la representación de las 
posiciones de los votantes. La incerti-
dumbre en estos aspectos hace que el 
resultado sea aún más intrigante: “Si 
los candidatos en la segunda vuelta 
tienen posiciones muy diferenciadas, 
es más probable que los votantes se 
sientan motivados a participar. Tam-
bién la competitividad. Si la primera 
vuelta fue muy peleada, como en este 
caso, si hay percepción de que cual-
quiera de los candidatos puede ganar, 
es más probable que los votantes par-
ticipen, que creo que es este caso. Y la 
representatividad también. Si los sec-
tores consideran que su posición no 
está representada en los candidatos 
que quedan, ahí es menos probable 
que vayan a votar. O que, si lo hacen, 
lo hagan por voto en blanco o nulo”.

ENTREVISTAS 

Mariano Rulet, destacado realizador 
visual y periodista especializado en te-
mas de suicidio, analizó la complejidad 
del tratamiento mediático de esta pro-
blemática en los tiempos actuales, parti-
cularmente en relación con los recientes 
episodios trágicos.

“Principalmente nuestro rol como 
periodistas es reflejar la realidad, pero 
también es moldear la realidad frente a 
una audiencia. Entonces, al ser comuni-
cadores, tenemos esa potestad de tener 
un abordaje un poco más ameno frente 
a estas temáticas”, expresó Rulet por FM 
Master’s, subrayando el papel de los me-
dios en la percepción pública de estos 
asuntos sensibles.

Uno de los casos que atrajo una gran 
atención mediática recientemente fue el 
suicidio del senador Matías Rodríguez. 
Rulet señaló que el tratamiento de su 
muerte fue especialmente relevante de-
bido a su posición política. No obstante, 
notó un enfoque sensacionalista en los 
medios no tradicionales, con intentos 
de extraer conclusiones precipitadas.

“El periodista lo que tiene que hacer, 
nosotros lo estudiamos en la universi-

EL DESAFÍO DEL PERIODISMO 
EN LA COBERTURA DEL SUICIDIO
Mariano Rulet, periodista experto en temas de suicidio, ofreció sus valiosas perspectivas sobre el papel de los medios de comunicación 
y la importancia de la sensibilidad en la cobertura de esta problemática.

dad, es rechequear tres fuentes, mínimo, 
antes de dar una noticia. Interpretar los 
números, porque los números no son 
algo estático y fijo, sino que hay que in-
terpretarlos”, enfatizó Rulet, haciendo 
hincapié en la importancia de la verifi-
cación de los hechos y la interpretación 
adecuada de las cifras en este contexto.

En cuanto al tratamiento mediático 
de casos de suicidio, instó a la autocríti-
ca entre los comunicadores y abogó por 
el respeto a la privacidad y la sensibili-
dad en la cobertura de estos temas. Hizo 

hincapié en que las cartas suicidas, por 
su naturaleza privada, no deberían mos-
trarse ni interpretarse públicamente, ya 
que constituye una violación de la priva-
cidad de las personas en crisis.

“Sin darnos cuenta, tratamos de ser 
objetivos frente a una noticia, pero no 
lo somos, porque existe la subjetividad 
y la subjetividad está puesta en lo que 

nuestros colegas dan a conocer. Enton-
ces, nosotros terminamos hablando de 
los temas que nuestros colegas hablan, 
terminamos haciendo abordajes simi-
lares a los que nuestros colegas hablan. 
Entonces, si un medio pone la carta del 
señor Rodríguez, probablemente el otro 
medio haga lo mismo, y el otro lo mismo, 
todo por un fin y esta vorágine de dar la 
primicia. Ahí es cuando cometemos al-
gunos errores”, reconoció el periodista, 
enfatizando la influencia de la cobertura 
mediática en la agenda pública.

En última instancia, Mariano Rulet 
subrayó la importancia de destacarse 
a través del tratamiento creativo y la 
aportación de un enfoque único en la 
cobertura de noticias, sin caer en la re-
plicación apresurada de los enfoques de 
otros medios. Esta perspectiva es aplica-
ble a cualquier noticia, no solo a temas 
relacionados con el suicidio, y puede 
contribuir a una cobertura más ética y 
efectiva.

BALOTAJE 2023
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Gabriela Cammer, promotora de 
la campaña “Tu Taza Vale”, compar-
tió por FM Master’s con entusiasmo 
los detalles de esta iniciativa que 
busca promover la sostenibilidad y 
la reducción de residuos en la ciudad 
de Ushuaia.

La campaña, que comenzó hace 
tres años, se ha convertido en un es-
fuerzo constante para fomentar la 
conciencia ambiental y sumar la par-
ticipación de más comercios locales. 
“La idea es concientizar y seguir su-
mando, especialmente entre los es-
tablecimientos gastronómicos de la 
ciudad”, destacó Cammer.

El concepto detrás de “Tu Taza 
Vale” es simple: los clientes que lle-
ven su taza reutilizable a los comer-
cios participantes, recibirán un des-
cuento del 10% en sus bebidas, como 
café, té y otras infusiones para llevar. 
Enfatizó que esta práctica fomenta el 
abandono de productos desechables 
y, como resultado, reduce la cantidad 
de basura que se acumula en la ciu-
dad y su entorno, incluyendo el mar.

Con orgullo, Cammer reveló que, 
con cada año que pasa, se suman 
más comercios locales a la causa. 
Hasta el momento, aproximadamen-
te 16 negocios se han adherido a la 
campaña, y otros están consideran-

USHUAIA IMPULSA EL USO DE TAZAS REUTILIZABLES
La campaña “Tu Taza Vale” en Ushuaia fomenta la sostenibilidad y la reducción de residuos, alentando a los ciudadanos a utilizar tazas 
reutilizables, ofreciendo descuentos en establecimientos gastronómicos adheridos.

do unirse.
“Este año, queremos llevar las 

cosas un paso más allá y también 
involucrar al turismo. Vamos a pro-
porcionar una lista de comercios par-
ticipantes a la Cámara de Comercio y 
al Infuetur para que puedan transmi-
tirla a las agencias de turismo”, ex-

plicó. De esta manera, los visitantes 
también podrán llevar sus tazas reu-
tilizables y disfrutar de los beneficios 
de la campaña.

La campaña “Tu Taza Vale” se di-
funde ampliamente a través de las 
redes sociales y en la página de “A 
Limpiar Ushuaia”. Los comercios 

participantes cuentan con un dis-
tintivo adhesivo que indica “Tu Taza 
Vale, menos el 10%” cerca de sus ca-
jas registradoras.

Cammer hizo hincapié en la im-
portancia de la participación de la 
comunidad y alentó a los vecinos a 
preguntar en los comercios si no ven 
el distintivo. “En eventos y reunio-
nes, como sociedad, deberíamos em-
pezar a tomar medidas más firmes, 
como decir que aquel que no trae su 
taza no podrá tomar”, añadió.

La promotora subrayó que los 
productos desechables deben ser eli-
minados gradualmente de nuestras 
vidas. “No hay otra opción; el des-
echable es solo eso. Debemos esfor-
zarnos por eliminarlo poco a poco”, 
concluyó. Además, destacó que es-
tán trabajando en conjunto con otras 
campañas, como la recolección de 
colillas de cigarrillos y la colabora-
ción con el Hospital Garrahan.

Gabriela Cammer enfatizó final-
mente que la campaña “Tu Taza Vale” 
es un esfuerzo continuo y que se-
guirán trabajando en la promoción 
de prácticas sostenibles en Ushuaia. 
Invitó a la comunidad a difundir la 
campaña y a unirse a esta causa que 
busca un futuro más limpio y saluda-
ble para todos.

CAMPAÑA 
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La secretaria de Obras Públicas, 
Silvina Mónaco, destacó que “el Nodo 
Logístico es, sin dudas, un espacio 
fundamental para el desarrollo eco-
nómico, productivo e industrial de 
Río Grande, ya que permitirá el orde-
namiento del transporte terrestre de 
carga que ingrese a la ciudad, contri-
buyendo de esta manera a la logística 
del sector”.

Detalló que la obra consiste en el 
desarrollo de la infraestructura de un 
playón de estacionamiento, el cual 
en esta primera etapa permitirá la 
permanencia de 100 camiones.

Asimismo, el Nodo Logístico inclu-
ye el emplazamiento de distintas de-
pendencias en dos edificios, divididos 
por un pórtico. Este último permitirá 
el acceso vehicular de los usuarios ha-
cia el playón de estacionamiento ubi-
cado en la parte posterior del terreno, 
el cual estará reservado para camio-
nes de gran envergadura.

Respecto a su ubicación, indi-
có que “la obra estará ubicada en el 
Parque industrial de nuestra ciudad, 
entre las calles Sin nombre 343 y Sin 

ABRIERON LOS SOBRES PARA LA OBRA 
DEL NODO LOGÍSTICO DEL PARQUE INDUSTRIAL
El Municipio de Río Grande llevó a cabo la apertura de sobres de licitación pública correspondientes a la obra del Nodo Logístico y 
Parador de Autotransporte del Parque Industrial. 

nombre 383” y resaltó que “contará 
con conexión directa a la Ruta Nacio-
nal N.° 3”.

SE PONDRÁ EN MARCHA 
EL NUEVO SERVICIO DE 
HEMODINAMIA EN EL HOSPITAL

El Gobernador de Tierra del Fue-
go AIAS, Gustavo Melella, recorrió las 
obras del nuevo Servicio de Hemodi-
namia del Hospital Regional Río Gran-
de que se pondrá en marcha en los 
próximos días. Estuvo acompañado de 
la Ministra de Salud, Judit Di Giglio, au-
toridades de esa cartera, Julio Geiberg, 
jefe del departamento de cardiología 
del HRRG y de la Directora General del 
nosocomio, Viviana Muller.

Las obras de refuncionalización in-
cluyen un quirófano de alta compleji-
dad de la Guardia. Además se trabajó 
en un nuevo y moderno sistema de ga-
ses medicinales. Se instalaron también 
máquinas que purifican el aire para 
que no ingresen bacterias al sector. 

Por otro lado se reemplazaron las 
antiguas puertas por puertas croma-
das, se construyeron tres oficinas des-

tinadas al personal que trabaja en el 
quirófano, un baño, una office. se co-
locó piso nuevo y se reemplazaron las 
antiguas ventanas. Se renovó además 
el sistema de calefacción e instalación 
eléctrica. La Unidad de Tratamiento 
de Aire relacionada al quirófano pro-
cesa el aire mediante filtros y lleva a la 
temperatura para operar en el sector. 
Adicionalmente se colocaron lumi-
narias con funciones específicas para 
operar. 

Para llevar a cabo las tareas se tra-
bajó con personal del hospital y que da 
asistencia a la guardia, además de per-
sonal de Bioingeniería del nosocomio. 

Otro trabajo importante fue la eje-
cución de la Sala de Máquinas la cual 
es independiente del sistema de cale-
facción del edificio, dando calefacción 
independiente a toda la guardia.

Por último, la Secretaria de Obras 
Públicas afirmó “se trata una obra 
que representa planificación, desa-

rrollo y más trabajo para potenciar el 
desarrollo industrial y productivo de 
Río Grande”.

RÍO GRANDE
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La Federación Argentina de Aso-
ciaciones de Empresas de Viajes y 
Turismo (FAEVYT) acordó con la Ad-
ministración de Parques Nacionales 
(APN) una reducción de las medidas 
de cese de actividades de los parques 
previstas para el jueves 2 de noviem-
bre.

Cabe recordar que se anunció un 
paro de actividades -previsto en un 
principio con una duración de cua-
tro días, el 30 y 31 de octubre, y 1° y 
2 de noviembre- en apoyo a los guar-
daparques procesados por la causa 
que investiga el lamentable hecho 
por el que perdieron la vida dos me-
nores de edad, a raíz de la caída de un 
árbol como consecuencia del viento 
en el Parque Nacional Lanín.

Desde la Comisión de Parques 
Nacionales de FAEVYT se iniciaron 
gestiones para minimizar el impacto 
negativo de dicha medida en las em-
presas de viajes y turismo argentinas 
y demás prestadores vinculados a la 
actividad de Parques Nacionales.

Con el objetivo de tender puentes, 
desde la Federación se realizaron dis-

HABRÁ REDUCCIÓN DE LAS MEDIDAS DE PROTESTA 
EN LOS PARQUES NACIONALES
Es en apoyo a Guardaparques procesados por la causa Lolen. Las medidas implican restricciones en el acceso a algunas áreas 
protegidas para el día 2 de noviembre.

tintas reuniones con directivos de la 
APN, guardaparques y trabajadores 
para llegar a un acuerdo que con-
temple las actividades de apoyo, para 
quienes se encuentran procesados, y 
que no perjudique el trabajo de las 
agencias de viajes y prestadores re-
lacionados con Parques Nacionales.

El hecho ocurrió el 1ro de enero 
de 2016 en el complejo Lolen, ubica-

do en el Parque Nacional Lanin. Los 
fuertes vientos ocasionaron la caída 
de un árbol provocando la muerte de 
dos menores de edad. Debido a ese 
trágico acontecimiento, 4 guardapar-
ques están procesados en un juicio 
penal que tendrá inicio el 30 de oc-
tubre. Cabe destacar que los hechos 
de la naturaleza son imprevisibles e 
inevitables.

Para visibilizar el apoyo y ratificar 
que una condena por parte de la jus-
ticia endilgando responsabilidad a 
los trabajadores de la APN afectaría 
a todas las actividades relacionadas 
con el turismo, el uso público y a to-
das aquellas derivadas que son fuen-
te cultural y laboral, los trabajadores 
llevarán adelante distintas medidas 
de fuerzas que implican restricciones 
en el acceso a algunos parques para 
el día 2 de noviembre.

El lunes cuando inició el juicio, 
en todos los Parques Nacionales los 
trabajadores visibilizaron el conflicto 
mediante charlas, panfletos y carte-
les. Desde ese día, cerraron sus puer-
tas el Parque Nacional Lanín, Sierra 

de las Quijadas, Cardones, Quebrada 
del Condorito, el Parque Nacional 
Chaco, Perito Moreno y el área del Va-
lle Encantado en el PN Los Cardones.

El jueves 2 de noviembre, en tanto, 
se suman con restricción total El Pal-
mar, Aconquija, Monte León, Leon-
cito, Talampaya, Quijadas, Arraya-
nes, Huapi, Alerces, Pre-Delta, Iberá, 
Mburucuyá, Glaciares, Parque Nacio-
nal Patagonia, Bosques Petrificados 
de Jaramillo, Ciervo de los Pantanos 
y el Parque Nacional Iguazú.

Asimismo, se aconseja a los visi-
tantes que estén programando su vi-
sita que consulten las redes de cada 
Parque o se contacten con el mismo 
de manera telefónica.

“Pedimos disculpas por las mo-
lestias que puedan ocasionar estas 
medidas, y solicitamos su compren-
sión dado que la perspectiva de res-
ponsabilizar a los guardaparques por 
las consecuencias de los fenómenos 
naturales pondría en riesgo la posibi-
lidad de visitar las áreas protegidas”, 
sostiene el comunicado de los traba-
jadores.

URQUIZA FELICITÓ A LOS AGENTES 
LEGISLATIVOS QUE CULMINAN SUS 
ESTUDIOS SECUNDARIOS

La vicegobernadora Mónica Urqui-
za, visitó el Recinto de Sesiones del Po-
der Legislativo para felicitar a las y los 
trabajadores de la Cámara, que cursan 
sus estudios secundarios, en el marco 
de un programa  que impulsa  el Mi-
nisterio de Educación de la Provincia. 
Se trata de un convenio suscripto entre 
la Presidencia, la Asociación del Perso-
nal de Empleados Legislativos de Tie-
rra del Fuego y la cartera educativa.

“Quiero felicitarlos y agradecerles 
que sigan adelante. No es fácil, pero 
lo importante es que estén acá com-
prometidos y  esforzándose”, alentó 
Urquiza a las y los agentes legislativos 
que se sumaron a la propuesta del Es-
tado provincial. Los hizo en compañía 
del docente Carlos Maltese y el titular 
de la APEL, Jorge Brua.

En tanto, dijo que como responsa-
ble de la Legislatura, es un “orgullo” 
que hayan decidido finalizar sus es-
tudios secundarios y “de esa forma se 

refleja la superación personal que us-
tedes manifiestan”.

Por otro lado, agradeció al cuerpo 
de docentes, que no solo brindan sus 
conocimientos, sino que muchas veces 
generan el vínculo, “docente-alumno”,  
donde las palabras de apoyo e incenti-
vo, adquieren un valor importante en 
esta etapa de la vida.

Para finalizar, el profesor Carlos 
Maltese, sostuvo que se trata de un “ex-
celente grupo” predispuesto a transitar 
las diferentes áreas de la formación de 
la educación media tales como mate-
máticas, lengua, ciencias naturales y 
sociales, formación profesional e in-
glés.

“Ellos son un ejemplo, no solo en lo 
laboral, sino fundamentalmente en lo 
personal, por las ganas de superarse. 
Para nosotros es una alegría inmensa 
poder acompañarlos en este espacio 
educativo”, finalizó el trabajador de la 
educación.

LEGISLATURA 

GREMIALES
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RECONOCIERON A POLICÍAS 
QUE SALVARON A UNA 
NENA DE 6 AÑOS

En la mañana del martes en una 
emotiva ceremonia en la Unidad Regio-
nal Norte, Babylu de 6 años junto a su 
mamá Noelia Paredes, agradecieron a 
los efectivos policiales de la comisaría 
5ta, por salvarle la vida tras un acciden-
te doméstico, en el que la niña cayó por 
la escalera de su casa y quedó incons-
ciente.

En la ceremonia fueron condecora-
dos por la subjefatura; el oficial de ser-
vicio el Subcomisario Jorge Alvarado y 
los Cabo Primero Jorge Luis Yapura y el 
Cabo Nicolás Alejandro Bassi Longhi; 
quienes intervinieron en el lugar asis-
tiendo a la pequeña y trasladándola a la 
guardia del Cemep en un móvil.

La madre de la niña agradeció a los 
efectivos su intervención y la propia 
menor entregó medallas a los efectivos 
que le salvaron la vida.

No obstante, Paredes anunció que 
denunciará a una pediatra de la guardia 
del hospital de Río Grande por negar-
se a enviar la ambulancia. Por lo tanto, 
avanzará en una denuncia por “aban-
dono de persona”, al asegurar tiene 

Aunque hubo un “final feliz”, la mamá iniciará la denuncia por 
“abandono de persona” para la guardia del Hospital de Río Grande.

grabada la llamada e identificada a la 
profesional.

“En ningún momento aparecieron 
y desde la Pediatría no mandaron la 
ambulancia porque dijeron que no era 
urgencia”, indicó a los medios presen-
tes en el acto.

“Mi hija se cayó del segundo piso, se 
descompuso, estuvo inmóvil, y el per-
sonal policial estuvo todo el momento 
en el domicilio y vio toda la situación, 
ellos también llamaron a la ambulan-
cia y no hubo repuesta de la pediatra, 
a quien no voy a nombrar, pero lo que 
hizo fue inhumano”, remarcó.

“Estoy agradecida de que mi hija 
recién se está recuperando no tiene 
ninguna fractura. Agradezco al jefe 
policial y a su personal que estuvieron 
en todo momento”, aseguró. También 
agradeció al personal de CEMEP don-
de la revisaron.

“No entendimos porque nos nega-
ron la ambulancia ya que ella estuvo 
inconsciente, la pediatra dijo que no 
porque no era de urgencia”, concluyó.

RÍO GRANDE



2 de Noviembre de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

LOGRARON DICTAMEN EN MAYORÍA POR SISTEMA DE 
FINANCIAMIENTO AMBIENTAL 
La Legislatura reunió diversos sectores de la gestión pública en torno al análisis de proyectos de Ley como la creación de sistema de 
financiamiento de áreas naturales protegidas (ANP) y una nueva área natural protegida al sur de Ushuaia.

Las y los Legisladores  dictami-
naron  en mayoría sobre la iniciati-
va del Partido Verde con la anuencia 
de ambientalistas y funcionarios del 
Gobierno fueguino. Mónica Acosta, 
presidente de la Comisión de Recur-
sos Naturales se esperanzó en que la 
próxima composición parlamentaria  
continúe con  “la agenda verde” legis-
lativa.

El proyecto de Ley propone la crea-
ción de un fondo de financiamiento 
específico destinado a la gestión de 
las áreas naturales protegidas (ANP) 
de la Provincia. La iniciativa, busca 
modificar la Ley provincial N° 272 que 
da forma a ese sistema fueguino. En 
los fundamentos del texto, María Lau-
ra Colazo y Jorge Colazo, entienden 
que, lo establecido en el artículo 94, 
“en la práctica, lo cierto es que no ha 
resultado viable” a fin de dar lugar a 
los objetivos establecidos.

En diálogo con Prensa Legislativa, 
la titular de la Comisión de Recursos 
Naturales Nº 3, Mónica Acosta dijo 
que esta propuesta, que alcanzó dic-
tamen en mayoría, “es complementa-
ria a una Ley histórica, como –la que 
crea- el área natural protegida Penín-
sula Mitre”. Agregó que  se dará lugar 
a los aportes para permitir “la preser-
vación” dentro de sus especificidades. 
Así, la referente de FORJA aclaró que 
se busca “establecer, a través de los 
planes de manejo, qué es lo que se 
está conservando, qué es lo que se va 

LEGISLATURA 

a destinar como patrimonio arqueo-
lógico, cultural y que a su vez necesi-
ta la presencia del Estado”.

Acosta sentenció que el decreto 
provincial que norma la conforma-
ción del cuerpo de guardaparques en 
Tierra del Fuego, Nº 1331/23,  tam-
bién se suma a las diversas iniciati-
vas trabajadas ayer, para dar lugar a 
un corpus normativo  con el objetivo 
de cuidar nuestra casa común, que 
es el ambiento fueguino.

“Hemos logrado mancomunar es-
fuerzos, entre la decisión política de 
esta Legislatura de poner en agenda 
el proyecto del Partido Verde y otros 
espacios parlamentarios, con la dis-
cusión de organizaciones ambien-
talistas, del Ejecutivo a través de la 
Secretaría de Ambiente, especialis-
tas del Centro Austral de Investiga-
ciones Científicas (CADIC) y de la 
Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego (UNTDF)”, precisó.  

El asunto que debatieron, Nº 
663/22, deberá ser abordado aho-
ra, en las comisiones que presiden 
los legisladores Federico Sciurano 
(UCR) y Federico Greve (FORJA).

Participaron las legisladoras Lilia-
na Martínez Allende (UCR); Myriam 
Martínez (FdT-PJ) y María Victoria 
Vuoto y María Laura Colazo (PV) jun-
to a Federico Greve y Daniel Rivarola 
(FORJA) y Emmanuel Trentino (UP). 
Por parte de organismos asistieron 

investigadores de la UNTDF; refe-
rentes de organizaciones ambien-
tales encabezadas por la Asociación 
Mane’Kenk y Asociación Laguna de 
los Témpanos; CADIC, Guías pro-
fesionales de turismo; INFUETUR 
y áreas técnicas de la Secretaría de 
Ambiente de Tierra del Fuego.

En tanto desde el Ejecutivo, cele-
braron el dictamen del asunto que 
crea el sistema de financiamiento 
para las ANP. María Eugenia Álvarez, 
titular de la Secretaría de Ambiente 
consideró, en diálogo con Prensa Le-
gislativa,  que contar con “un ámbito 
de financiamiento para las ANP, es 
sumamente importante”. Asimis-
mo, señaló que la sociedad tam-
bién podrá acompañar el disfrute 
de nuestros recursos naturales “con 

la generación de mejores servicios e 
instalaciones para hacerlos parte de la 
conservación”.

En otro sentido, la funcionaria de 
la Administración Central dijo que la 
agenda parlamentaria en torno al am-
biente, se vincula con “poner en pa-
labras, objetivos relacionados con la 
sostenibilidad en el desarrollo”.

Así, consideró que los temas trata-
dos  brindan virtuosismo a la gestión 
de las autoridades de aplicación. “Te-
ner una agenda verde en la Provincia, 
en el sentido de trabajar desde los dis-
tintos sectores para tener proyectos 
de Ley más virtuosos y que, a las au-
toridades nos brinden mejores herra-
mientas, es un desafío que llevamos 
adelante con eficiencia y es un salto 
de valor”, cerró.

ZAPATA ACLARÓ QUE LOS FONDOS DEL BONO TFU 27 
SON PARA OBRA PÚBLICA
Los fondos del bono Fuego 2027, que alcanzaron los USD 200 millones, solo pueden ser utilizados para proyectos de obra pública y 
gastos de capital, según explicó el ministro de Economía, quien reafirmó el cumplimiento de las restricciones constitucionales.

El ministro de Economía de la 
provincia, contador Federico Zapata 
García, aclaró acerca de las restric-
ciones de uso relacionadas con los 
fondos generados por el bono Fuego 
2027 (TFU27). Según el ministro, es-
tos recursos están destinados exclu-
sivamente a obras públicas y gastos 
de capital, en estricto cumplimiento 
de la Constitución Provincial.

El bono Fuego, emitido en 2017 
por un valor de USD 200 millones, 
fue acompañado por un conjunto 
de proyectos de obras. Sin embargo, 
en la gestión anterior se destinó una 
parte significativa de estos fondos a 
pagar anticipos financieros de obras 
que ya habían sido licitadas, lo que 
generó interrogantes sobre su utili-
zación.

Zapata García, en su explicación, 
señaló que la Constitución Provin-
cial establece claramente que los 
endeudamientos de este tipo no 

ECONOMÍA

pueden ser utilizados para gastos 
de funcionamiento y servicios de 
la administración, sino que deben 
destinarse a proyectos de obra pú-
blica o adquisición de bienes de 
capital.

Cuando la actual gestión llegó 
al Gobierno, se revisó el menú de 
obras programadas y se decidió dar 
de baja a algunas de ellas, mientras 
se incorporaban otras considera-
das más prioritarias. A pesar de es-
tos cambios, el monto total del en-
deudamiento no se alteró.

El funcionario también destacó 
que, durante la pandemia, la Legis-
latura autorizó que parte de estos 
fondos se utilizaran para el progra-
ma PROGRESO, que proporcionó 
asistencia a sectores productivos 
afectados por la crisis.

El uso de estos fondos para gas-
tos corrientes está estrictamente 

prohibido por la normativa vigen-
te. En lugar de ello, se destinaron 
a subsidios productivos para man-
tener la actividad económica en la 
provincia.

Además de exponer sobre las 
restricciones en el uso de los fon-
dos del bono Fuego 2027, el minis-
tro Zapata García también abordó 
el sistema de coparticipación fe-
deral de impuestos. Aclaró que, 
aunque la Nación recauda estos 
impuestos, los recursos pertenecen 
a las provincias, y no son resultado 
de una decisión discrecional de la 
Nación. La coparticipación federal 
se basa en el artículo 75 de la Cons-
titución Nacional y se enfoca en la 
recaudación de impuestos nacio-
nales como el IVA y Ganancias, que 
luego se transfieren a las provincias 
según coeficientes preestablecidos, 
y no son transferencias discrecio-
nales de recursos.
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PROVINCIALES

MERCANTIL DOMINA EN EL FIN DEL MUNDO
Ushuaia (Por Lien Tapia).- Rodó la 

caprichosa en el Microestadio, la quin-
ta fecha del Clausura expiró y con ella 
una tendencia muy clara. Mercantil 
mira a todos desde arriba con justicia 
y la tabla baja es dramática de cara a lo 
que viene.

No va más, otra fecha se ha consu-
mido y al que haya elegido apostar a 
los plenos seguramente se ha quedado 
con las manos vacías. Es que nada es 
seguro en este Clausura, todos los fac-
tores son tenidos en cuenta y pueden 
invertir la balanza, los dos finalistas de 
la Copa Ushuaia están últimos en este 
torneo sin ir más lejos y los que pelean 
por la permanencia, justamente, pe-
lean, y buscan mantener la categoría 
con uñas y dientes. Ah, Mercantil, a 
ese sí, póngale un pleno que va a ganar 
plata seguro. 

Pardas totales
La fecha en cuestión tenía como 

inauguradores a Los Andes y a UOM, 
la cita, puntual a las 16 en la arena del 
Cochocho Vargas postulaba a dos elen-
cos de alto rigor físico, tendenciosos en 
la transición más que en lo asociado y, 
además, igualados en puntos en este 
Clausura. 

Tales son las coincidencias que en 
tablas termino también el choque. 
Los mereció a lo mejor un poco más la 
UOM, pero eso no es algo que a Andes 
le interese, está diseñado para no in-
mutarse con las propuestas rivales y es 
por eso que sacó un punto que le viene 
bárbaro para engrosar la tabla anual y 
marchar, al igual que el metalúrgico, 

en la mitad de este certamen. 

Puntazo, pero nada más
A continuación las necesidades de 

AATEDYC se medían con las del Ca-
mión, distintas claramente, pero am-
bas con una única solución, el triunfo. 
¿El triunfo? Lo ganaba el elenco azul 
de Sánchez a falta de diez minutos 
para el cierre, con la propuesta de 
un juego físico y mano a mano. Pero 
a partir de allí el Camión de Montiel 
se lo llevó puesto a rival, le generó al 
menos ocho situaciones claras de gol 
y solo pudo rescatar el empate.

Está claro que a Camioneros el 
punto no le sirve por más de que lo 
haya ido perdiendo durante un buen 
tramo del duelo. Está claro que a AA-
TEDYC le sirve aunque le quede el 
sinsabor de haberlo ido ganando. 
Camioneros deberá ahora pensar en 
volver al triunfo nada menos que ante 
Comercio.

AATEDYC, que viene levantando, 
se encuentra con que de abajo Pratt 
y Ateneo hicieron lo suyo ganando y 
le descontaron en la tabla general. No 
es para despreciar un punto ante el 
Camion, pero la tabla baja acecha y el 
calendario se consume. 

Pasó su cuarto de hora
La vorágine de nuestro deporte 

madre no perdona y no espera, no 
tiene tiempo para relajaciones ni car-
teles, todo se demuestra día a día, el 
recorte del diario pierde rápidamente 
su validez. 

Es que HAF, el último campeón de 

nuestro Futsal domestico por Copa 
Ushuaia, vive un presente dubitativo, 
extraño. Alguna vez hemos mencio-
nado hace algunos meses que el elen-
co rojinegro carecía de plan B. Y algo 
parecido sobrevoló el Microestadio el 
domingo por la tarde. 

Es que el elenco de Hernández 
despachaba casi sin despeinarse 4-0 a 
Pratt. Es más, con total seguridad uno 
puede decir que merecía ir ganando 
por uno o dos goles más. Pero no, des-
contó el elenco de la colectividad por 
uno, y después por dos, así hasta llegar 
al descanso. Ahí podríamos imaginar 

que el mensaje de cara al complemen-
to sería diferente desde ambos bancos. 

Pero no, Pratt, como es costumbre, 
salió al todo por el todo descuidando 
mucho su faceta ofensiva pero atacan-
do con voracidad. HAF por su parte vio 
como el rival lo llevaba puesto, sin en-
sayar una respuesta aparente. Por eso 
los de Guala se lo llevaron 6-5. 

Ahora el elenco rojinegro necesita 
de sumar puntos de forma urgente si 
no quiere quedarse fuera de los playo-
ffs ya que marcha último en la tabla. 
Por su parte, la enorme remontada de 
Pratt les permite volver a soñar con la 
permanencia después de la paliza que 
AATEDYC les pegará hace una semana. 
HAF deberá remontar en carácter de 
urgente, o sus horas más felices se em-
pañarán muy pronto. 

Mercantil, el mejor
El líder y el escolta se medían en 

un choque que prometía, por la curva 
ascendente de uno y por la ya chapa 
de candidato indiscutible del otro. De 
Mercantil y Galicia hablamos. 

Ambos conjuntos, invictos en el 
Clausura, esperaron ansiosos la hora 
del juego. Y, pasadas las 21 horas la 
caprichosa comenzó a rodar. Dominó 
Mercantil, siempre domina Mercantil, 
esto es una constante. Pero dominar, es 
decir, tener la pelota o los remates, no 
lo vuelve a un equipo mejor que otra si 
el rival ejecuta bien su plan. 

Bueno, esto sucedió en la primera 
mitad ya que Galicia sabía lo que debía 
hacer, cedió la bola y se mantuvo sere-
no y ordenado. Tal es así que con gol de 
Leichner, el Galo lo ganaba 1-0 a fal-
ta de cinco minutos e incluso pudo el 
mismo Leichner ampliar la diferencia y 
también Hasenauer abajo del arco. 

Pero, ahora sí, Mercantil es el me-
jor, es el mejor elenco de la ciudad sin 
dudas. Rápidamente transformó ese 
dominio de balón que había tenido en 
una agresividad fría, precisa e inescru-
pulosa y con doblete del categórico ab-
soluto “Burro” Mansilla paso a mandar 
en el score. 

El segundo tiempo inicio con al-

FUTSAL
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EL CONCEJO APROBÓ LA 
EXTENSIÓN DE LA VENTA DE 
BEBIDAS ALCOHÓLICAS 

Los ediles aprobaron un 
dictamen de la concejal Miriam 
Mora en el cual se modificó el 
horario de venta de bebidas 
alcohólicas en los comercios de la 
ciudad, pasando de las 23 horas a 
las 24. 

De esta manera, se modificó 
el artículo 1° de la Ordenanza 
Municipal Nº 1194/99, donde 
queda prohibido el expendio de 
bebidas alcohólicas en el horario 
comprendido entre las 00:00 y la 07: 
00 horas, en todo local comercial 
que no cuente con autorización 
para ingesta en el mismo.

Entre los considerandos se 

expone que “se ha advertido la 
ampliación de los horarios de 
atención de pequeños comercios de 
barrio o cercanía, comercios tales 
como maxi kioscos, almacenes y 
mercados y que los mencionados 
explotan el rubro de venta de 
bebidas alcohólicas y energizantes 
en la típica modalidad de traslado 
de la mercadería por el adquirente, 
siendo que un porcentaje 
significativo de la recaudación de 
estos comercios se ve afectado por 
la limitación horaria establecida 
por la Ordenanza en cuestión, por 
lo cual resultó necesario actualizar 
la mencionada norma”.

gún intento Galo, pero lentamente ese 
dominio de los del CECU forzó errores 
impropios del elenco español que los 
de Guapura capitalizaron sin piedad 
ampliando cada vez más una brecha 
inalcanzable. Terminó 7-2 para el único 
líder e invicto de este Clausura y dueño 
cómodo en la general. Un elenco que, 
de ser este un torneo anual a doble ron-
da, seguramente sería un campeón de 
manera sobrada.

Una noche de Terror
La última velada de la quinta fecha 

estaba en manos de Ateneo y Comercio. 
El domingo, que había tenido resulta-
dos y duelos cambiantes y atractivos 
cerraba con un Prime Time por la pan-
talla de MZL para no perderse, la pelí-
cula elegida, un clásico, dos elencos de 
los más longevos de la ciudad. 

Lo que estaba en juego, tres puntos 
de oro, porque los de Ralinqueo sabían 
que no podían seguir perdiendo y por-
que aún más lo sabían los de Aranda te-
niendo en cuenta que tanto AATEDYC 
con Pratt habían sumado y, de no ganar, 
el Atepop se hundiría en el descenso. 

Por eso, los primeros minutos del 
film fueron estudiados, parejos, de 
presentación de protagonistas como 
en cualquier buena peli. Ahí parecie-
ron los Roldán y los Seveca haciéndo-
se cargo de Comercio, los Coronda y 
los Tolaba en Ateneo. Hasta ahí nor-
mal. Parecía que nos habían engaña-
do, que habíamos ido a ver una de ac-
ción y no pasaba nada. 

Y sabe qué, nos engañaron, no era 
de acción, era un drama. Porque en 
el amanecer de la segunda mitad Co-
mercio por Roldán se puso adelante 
en el tablero y eso, sumado a la lesión 
grave del “Pollo” Coronda derrumba-
ba los ánimos de un Ateneo que veía 
con desazón un nuevo tropiezo que a 
esa altura casi lo condenaba. 

Pero no, a Franco no le gustan las 
de acción, y tampoco las de drama. 
Franco los domingos a la noche mira 
una de Terror. Franco el “Terror” Gon-
zález a la salida de un tiro libre encon-
tró una grieta en la barrera y estampó 
la igualdad. 

Y ahí, la de Terror también la pusie-
ron en la sala de Comercio, porque de 
la mano del propio González y de un 
Román Guerrero magnífico -expulsa-
do a posteriori-, el Verde de Aranda 
apuñaló la cabeza de su rival hacién-
dole en un par de minutos un puñado 
de goles y removiendo las heridas de 
un Comercio que no levanta cabeza y 
que paga carísimo cada distracción. 

Ateneo por otra parte entendió a 
tiempo, o no, que las de acción y las 
de comedia no le sientan bien, sabe 
que está en una de terror y ahí, en ese 
rodeo, González fue torazo para darle 
a los suyos una luz de esperanza. 

Solo doce puntos quedan en juego, 
cuatro fechas. Mercantil lidera con 15 
seguido de Galicia con 10 y Camio-
neros con 8, de ahí para abajo, varios 
con 7, 6, 4 y 3. 

Una bomba de tiempo es ese Clau-
sura que se mira a la par de la tabla 
general anual. Pero tanto en una tabla 
como en la otra manda solo uno, los 
de Guapura, miran todo desde arriba.

RÍO GRANDE
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Es de destacar que esta muestra co-
lectiva corresponde a estudiantes del 
último año de los Colegios Polivalentes 
de Arte de nuestra provincia y se titula 
‘Isócrono, registros sensibles del entor-
no’ ya que hace referencia a la unión 
de puntos en un mapa que llegan a un 
mismo tiempo y lugar. Es importante 
mencionar que esta exposición es una 
celebración para las instituciones par-
ticipantes, dado que es la primera que 
se da en colectivo entre ambos cole-
gios.

En este marco el Museo Fueguino 
de Arte ‘Niní Bernardello’ trabajó en 
conjunto con estudiantes y docentes, 
compartiendo los modos de hacer y 

SE INAUGURA LA MUESTRA 
ISÓCRONO, REGISTROS 
SENSIBLES DEL ENTORNO
La Secretaría de Cultura de Tierra del Fuego, AIAS en conjunto 
con el Centro Polivalente de Arte ‘Diana Cotorruelo’ y el 
Centro Polivalente de Arte  ‘Ma. Inés Bustelo, llevarán a cabo la 
inauguración de “Isócrono (registros sensibles del entorno)” este 
sábado 4 de noviembre a las 16hs en el MFA Niní Bernardello 
(Belgrano 319, Río Grande).

MFA NINÍ BERNARDELLO

trabajar en el Museo, con charlas so-
bre montaje, embalaje de obra y fi-
cha técnica. También se desarrollaron 
prácticas de desmontaje, montaje y 
embalaje para estudiantes del Colegio 
Polivalente de Arte Diana Cotorruelo.

Desde la Secretaría de Cultura se 
considera muy valiosa la articulación 
entre el MFA y las instituciones esco-
lares puesto que estos colegios son un 
gran semillero de profesionales y ac-
tores culturales de nuestra provincia. 
Este primer acercamiento será una 
apertura de puertas para quienes aho-
ra son estudiantes y en un futuro serán 
grandes artistas locales.

SERÁN REPAVIMENTADOS LOS 
TRAMOS FRESADOS DE AVENIDA 
MAIPÚ

La Municipalidad de Ushuaia rea-
lizará este jueves tareas de repavi-
mentación de los tramos que fueron 
fresados en la avenida Maipú, entre 
Yaganes y Fadul. A partir de las 8:30 
horas, los equipos municipales de 
Planificación e Inversión Pública co-
locarán el asfalto en frío y completa-
rán el trabajo en esta primera etapa.

Personal de la Dirección de Trán-
sito estará prestando ayuda para el 
ordenamiento de la circulación ve-
hicular, que se verá afectada por la 
reducción de calzada a raíz de los tra-

USHUAIA

bajos a lo largo de esa extensión, con 
cuadrillas de trabajadores municipales 
y equipos en el lugar.

Desde Servicios Públicos de la Mu-
nicipalidad adelantaron que trabajarán 
durante toda la jornada, ya que el ob-
jetivo es completar la reparación com-
pleta de la arteria, que se realiza por 
etapas.

El Municipio recomienda circular 
con extrema precaución y elegir cami-
nos alternativos para evitar las demoras 
que surgirán a raíz de la reducción de 
calzada, mientras duren los trabajos.
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APROBARON LA CONSTRUCCIÓN 
DE UNA PARADA DE TAXIS EN LA 
MARGEN SUR

El Concejo Deliberante aprobó la 
construcción de una parada de taxis en 
la Margen Sur, que contará con los ser-
vicios públicos de luz, agua, gas y sani-
tarios destinado al funcionamiento de 
la misma.

A solicitud de la concejal Cintia Sus-
ñar, los ediles aprobaron la construc-
ción de una dependencia que cuente 
con los servicios públicos de luz, agua, 
gas y sanitarios destinado al funciona-
miento de la parada de taxis en la Mar-
gen Sur, siendo el lugar a designar por 
el Ejecutivo Municipal.

Entre los considerandos se expone 
que “el servicio público de taxis cu-
bre una fracción de las necesidades 
de transporte de los habitantes de la 
ciudad de Río Grande, por lo cual este 
servicio por su carácter reviste ciertas 
características propias en cuanto a su 

regulación y funcionamiento y que 
pone en cabeza del Estado Municipal 
el deber de propiciar su continuidad y 
regularidad”.

Siendo “conocimiento de este Cuer-
po de Concejales que la ciudad ha cre-
cido en cantidad de habitantes y ante 
la existencia de reclamos de vecinos 
por tiempos de grandes esperas, por la 
no existencia de unidades recorriendo 
las calles, por paradas que no cuen-
tan con unidades en la misma, exis-
tiendo en este marco de fundamental 
importancia la prestación de servicio, 
es imprescindible atender las condi-
ciones laborales de los trabajadores, 
en función de ello la presidenta de la 
Asociación de taxis, Sra. Griselda Fuen-
tes, planteó la necesidad de cubrir las 
condiciones sanitarias de los y las tra-
bajadoras.

RÍO GRANDE

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ AL 
PROYECTO SARA EN EL MES ROSA

 Durante el mes de octubre, co-
nocido internacionalmente como el 
“Mes Rosa” en la lucha contra el cán-
cer de mama, la Municipalidad de 
Ushuaia se unió al Proyecto Sara, una 
iniciativa artística y de concientiza-
ción liderada por la artista plástica de 
la ciudad de Río Grande, Shadra Var-
gas Martinic.

Del 27 al 29 de octubre, varias vi-
drieras de distintos comercios de la 
ciudad se convirtieron en espacios 
de concientización, exhibiendo las 
obras de Martínic y difundiendo in-
formación vital sobre la importancia 
del autoexamen mamario y las revi-
siones regulares.

La Municipalidad junto con la 
Cámara de Comercio de Ushuaia, 
acompañaron esta noble causa, rea-
firmando su compromiso con la sa-
lud y el bienestar de la comunidad. 

Martinic expresó: “El Proyecto 
Sara nace del arte y el amor, con el 
objetivo de promover la prevención 
temprana del cáncer de mama. Agra-
dezco a todos los comercios que se 
unieron y proporcionaron un espacio 
para mi obra ‘maMa’, así como a todas 
las instituciones y personas que nos 
acompañaron en esta campaña de 
concientización”. El jefe de Gabinete 
de la Municipalidad, Sebastian Iriar-
te destacó: “La prevención es un pilar 
fundamental en nuestra gestión. Es 
esencial informar a nuestra comuni-
dad sobre temas tan cruciales como la 
prevención del cáncer de mama”.

El proyecto también recibió el apo-
yo de la legisladora Victoria Vuoto y 
de la senadora Eugenia Duré, quienes 
resaltaron la importancia de trabajar  
en políticas públicas que beneficien a 
todos.

USHUAIA

El ministro de Economía y candida-
to presidencial de Unión por la Patria, 
Sergio Massa, y la directora ejecutiva 
de la Administración Nacional de la 
Seguridad Social (Anses), Fernanda 
Raverta, anunciaron hoy un aumento 
de hasta el 150% en el monto de los 
créditos que ofrece el organismo.

El monto máximo para jubilados 
y pensionados pasa de $ 400.000 a $ 
600.000 y para trabajadores en relación 
de dependencia hasta $ 1.000.000, des-
de el próximo lunes 6 de noviembre.

“Esta decisión mejora la capacidad 
de crédito de trabajadores y jubilados 
en la Argentina. Aspiramos, además, 
a que esta medida sirva, en muchos 
casos, para resolver temas de endeu-
damiento, de tarjeta de crédito, de mu-
tuales, que sabemos que aveces com-
plican la vida del trabajador”, sostuvo 
Massa.

Y agregó que “para aquellos que 
no tienen deuda, sirva a los efectos de 

avanzar de manera bancarizada, de 
manera digital, con la compra de bie-
nes o con la contratación de aquellos 
servicios, ya sea para la familia o de tu-
rismo, que necesiten”.

Por su parte, Raverta sostuvo que el 
crédito a los trabajadores “va a devol-
verse en 24, 36 o 48 cuotas”.  Y que “ese 
dinero se va a depositar en la tarjeta de 
crédito con el fin de ayudar a desen-
deudarse, pero también está orientado 
al consumo, sin extraerse de la tarjeta, 
con una tasa de interés del 50%”. 

En el caso de los trabajadores en 
relación de dependencia con salarios 
de hasta 1.980.000 pesos (piso del Im-
puesto a las Ganancias que rige des-
de hoy) -podría alcanzar a más de 5,4 
millones de personas-, podrán pedir 
préstamos de hasta 1 millón de pesos, 
con una Tasa Nominal Anual (TNA) del 
50%, en 24, 36 o 48 cuotas, cuyo mon-
tose depositará en la tarjeta de crédito 
asociada a la cuenta sueldo del solici-

ANUNCIARON AUMENTOS DE HASTA 150% EN 
CRÉDITOS PARA JUBILADOS Y TRABAJADORES
En el caso de los jubilados y pensionados los montos máximos pasan de 400 a mil a 600 mil pesos. Mientras que los trabajadreos en 
relación de dependencia podrán acceder a créditos del organismo de hasta 1 millón de pesos. 

ANSES

tante. La primera cuota se descontará 
a los 3 meses de recibido elpréstamo.

La solicitud debe realizarse a tra-

vés de la web del organismo, www.an-
ses.gob.ar, o de la aplicación mi ANSES, 
todos los días de 10 a 20 horas.



  TIEMPO FUEGUINO | 2 de Noviembre de 202316 | 

EL PRONUNCIAMIENTO DE LOS INTELECTUALES A 
FAVOR DEL CANDIDATO DE UNIÓN POR LA PATRIA
Carlos Altamirano, Pablo Alabarces, Graciela Fernández Meijide, Roberto Gargarella y Hugo Vezzeti, entre otros, firmaron el documento 
en el que aseguran que “no hay futuro común” bajo un eventual gobierno del candidato de La Libertad Avanza.

Numerosos referentes de la cultura, 
el arte y la comunidad académica ex-
presaron en las últimas horas su apoyo 
al candidato de Unión por la Patria, Ser-
gio Massa, de cara al balotaje. 

El argumento convocante, incluso 
para artistas e intelectuales antipero-
nistas, es que está en juego la defensa 
de los valores democráticos, por lo que 
rechazan las propuestas de La Liber-
tad Avanza, una fuerza que “reivindica 
el terrorismo de Estado y amenaza los 
más básicos consensos” alcanzados por 
la sociedad argentina. 

“No hay futuro común bajo un go-
bierno de Javier Milei”, concluye el do-
cumento que Carlos Altamirano, Pablo 
Alabarces, Graciela Fernández Meiji-
de, Beatriz Sarlo, Roberto Gargarella 
y Hugo Vezzeti, entre otros, titularon 
“Compromiso electoral: la segunda 
vuelta ha llegado”. Mientras tanto, se 
multiplican las manifestaciones a favor 
de Massa en espectáculos en vivo, don-
de figuras como Wos y Marilina Bertoldi 
se sumaron esta semana a la tropa de 
músicos que usan el micrófono para 
advertir sobre los peligros de la llegada 
de la extrema derecha al poder.

En una carta titulada “A 40 años de la 
recuperación de la democracia y en de-
fensa de las instituciones de la Repúbli-

BALOTAJE 2023

ca Argentina”, la artista plástica Marta 
Minujín, las actrices Cecilia Roth, Vera 
Spinetta, Rita Cortese, el actor Leo-
nardo Sbaraglia, el filósofo Darío Szta-
jnszrajber, la escritora española Rosa 
Montero y el escritor mexicano Juan 
Villoro y muchos otros advierten sobre 
el riesgo que implica la avanzada nega-
cionista. 

“En honor a estas cuatro décadas 
de encuentros y desencuentros bajo el 
amparo de la Constitución, vemos con 
enorme desasosiego la posible llegada 
al poder de una propuesta que reivin-
dica el terrorismo de Estado y amenaza 
con quitar y deslegitimar todo lo ad-
quirido para la vida común del pueblo 
argentino”, señala el texto. Aseguran 
que “ninguna crisis de ninguna índole” 
puede “confundir al electorado e ins-
tar a apoyar propuestas fundadas en la 
idea del exterminio del oponente y en 
la negación de todo lo que, de manera 
muchas veces ardua y hasta amarga, 
conseguimos en el terreno de la legisla-
ción que ampara a los y las trabajado-
res, al conjunto del pueblo y la socie-
dad argentinos”.

“Como decía el presidente Raúl Al-
fonsín: ‘La democracia se cura con más 
democracia’, y en este momento cru-
cial para la patria, llamamos a votar a 
Sergio Massa”, concluye la declaración 
que acompañaron más de un centenar 
de figuras como Rita Segato, Mariana 
Enríquez, Samanta Scweblin, Tute, Rep, 
Luis Felipe Noé, Selva Almada, Luisa 
Kuliok, Nancy Dupláa, Pablo Echarri, 
Cristina Banegas, Andrea Rincón, Die-
go Frenkel, Ángela Torres, Griselda Sici-
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liani, Juan Palomino, Victoria Carreras 
y Alejandra Flechner, entre otros.

Desde el colectivo Cine Argentino 
Unido, que reúne a representantes de 
la comunidad cinematográfica de dis-
tintos signos políticos, también se ex-
presaron en favor del candidato de UxP 
ante “la posible llegada al poder de una 
propuesta que reivindica el terrorismo 
de Estado y amenaza los más básicos 
consensos”. “Creemos que las procla-
mas del partido de ultraderecha que 
compite hoy por la Presidencia ponen 
en riesgo la convivencia democrática y 
los principios de nuestra Constitución 
Nacional y es por eso que como colec-
tivo decidimos pronunciarnos a favor 
de Sergio Massa en las próximas elec-
ciones”.

La industria audiovisual sería una 
de las más perjudicadas en un eventual 
gobierno de Milei, puesto que el finan-
ciamiento del Estado es el que permite 
el avance y la consolidación de proyec-
tos que serían inviables en un mercado 
desregulado. 

El brutal recorte de subsidios que 
propone el libertario implicaría la vir-
tual desaparición de las pequeñas pro-
ducciones nacionales a manos de las 
grandes empresas. Así lo entiende el 
colectivo de cineastas: “Nos mantene-

mos unidos en defensa de los fondos 
públicos de fomento del INCAA y con-
fiamos en lograr su ampliación con el 
aporte de las plataformas entre otras 
políticas públicas que estén enfocadas 
en achicar las brechas de desigualdad 
en todo el territorio, indispensables 
para garantizar el acceso a la cultura 
y un futuro del cine federal y diverso”.

Después de las PASO, un amplio 
conjunto de intelectuales -en su gran 
mayoría hoy opositores- había expre-
sado su defensa de los valores de la 
democracia y advertido que, de llegar 
Milei al balotaje, apoyarían a quien 
compitiera con el “libertario”. Ahora 
ratificaron su posición en un texto ti-
tulado “Compromiso electoral: la se-
gunda vuelta ha llegado”. “Seguimos 
creyendo que es necesario establecer 
un cordón democrático contra los 
peligros de una deriva autoritaria en-
carnados por Milei, posibilidad hoy 
representada por el triunfo de Massa”, 
plantearon.

“La conducta pública de Milei y de 
buena parte de su equipo es contraria 
a la cultura democrática que propicia-
mos para fortalecer una comunidad 
política pluralista y pacífica; su explíci-
ta negación del pacto de los derechos 
humanos habilita un retorno de for-

mas de violencia política y estatal que 
creíamos superadas; y su propuesta 
plebiscitaria de gobierno anticipa una 
práctica cesarista y autoritaria violato-
ria de la Constitución Nacional”, sos-
tuvieron. 

Por eso, convocaron al resto de las 
fuerzas políticas a cerrar filas ante el 
avance de la ultraderecha, mediante 
el acuerdo de consensos mínimos que 
permitan resolver la situación eco-
nómica, social y política del país. “La 
consagración de un nuevo pacto de-
mocrático capaz de dejar atrás déca-
das de fracasos y frustraciones debería 
constituir un programa mínimo para 
el próximo gobierno”, afirmaron y sos-
tuvieron que, a pesar de sus desacuer-
dos internos, “nos une la convicción 
de que no hay futuro común bajo un 
gobierno de Javier Milei”.

El documento fue firmado, entre 
otros, por Oscar Cetrángolo, Rubén 
Chababo, Adrián Gorelik, Claudia Hilb, 
Roy Hora, Alejandro Katz, Federico Lo-
renz, Mariano Llinás, Lucas Martin, 
Federico Merke, Mario Pecheny, Mar-
tín Plot, Hinde Pomeraniec, Maristella 
Svampa, Patricia Tappatá y Natalia Vo-
losin, además de los ya citados.

 Wos, Lali, Pedro Aznar y los
artistas vs Milei

Tanto arriba como abajo del esce-
nario, con reclamos y reivindicaciones 
de diverso tipo, cada vez más músicos 
manifiestan su rechazo a la candida-
tura presidencial de Milei. Son jóve-
nes exponentes de la escena urbana 

actual, referentes para nuevas genera-
ciones que se enfrentan a un mundo 
incierto con una democracia que se les 
revela impotente frente a muchas de 
sus demandas, como es el caso de Wos, 
Lali o Marilina Bertoldi. A ellos se su-
man también artistas de otras genera-
ciones, como Pedro Aznar y Fernando 
Ruíz Díaz, líder de Catupecu Machu, 
que se expresaron contra el “libertario”.

La cantante y guitarrista Marilina 
Bertoldi, desde el escenario del Festival 
Capital, el sábado pasado, dijo que vo-
tar por Milei es “de homofóbico, racis-
ta, clasista, misógino y sobre todo anti 
Argentina”. Un día antes, Wos había 
incluido en un fragmento de freestyle 
una crítica hacia el pacto del candidato 
con Patricia Bullrich y Mauricio Macri: 
“No soy falso león, no rancheo con los 
gatos ni me abrazo a un pato”.

Pedro Aznar, exbajista de Serú Gi-
rán, publicó un texto en el que sostuvo 
que “la verdadera libertad no es la del 
dinero para esclavizar a las personas 
(sino que) la verdadera libertad canta 
en la defensa de la dignidad del otro 
(y) no retrocederá”. “La democracia 
que recuperamos es preciosa, frágil y 
se apoya en los hombros de cada una 
y cada uno de nosotros —prosiguió—. 
Ese nosotros que se levantó malherido 
de las ruinas en el ‘83 y le dijo a la cara 
al horror un resonante Nunca Más”. 
También consideró que “la ciudadanía 
deberá mostrar su temple y su coraje” 
en las próximas elecciones, para no 
vivir “la caída estrepitosa al precipicio 
del individualismo autoritario”.

EL PLAN QUE PRESENTÓ EL 
GOBIERNO A LOS TRABAJADORES 
DE LAS APPS DE DELIVERY

El ministro de Economía y candidato 
a presidente de Unión por la Patria (UxP), 
Sergio Massa, se reunió con trabajadores 
de plataformas de delivery con el objetivo 
de avanzar en una serie de medidas que 
permitan incrementar la protección de los 
trabajadores del sector, y brindarles herra-
mientas desde el Estado para mejorar las 
condiciones de esta actividad y garanti-
zarles derechos. Una iniciativa que podría 
convertirse en ley y beneficiaría a más de 
600 mil repartidores.

“Estamos poniendo en marcha para los 
trabajadores de economía de plataforma 
una protección que garantiza el acceso a la 
ART, cobertura de obra social y derecho a 
la jubilación a partir de un nuevo sistema 
que articula desde la AFIP con el Banco 
Nación el sistema de seguro y de protec-
ción social”, detalló Massa.

Asimismo, precisó que el objetivo es 
que “ese trabajador que anda en la moto, 
en la bici, en la calle repartiendo, no ten-
ga un accidente y se quede sin ingreso, no 
tenga pérdida del derecho jubilatorio, sino 
que esté protegido por el Estado”.

En principio, se pondrá en marcha una 
prueba piloto por 60 días, que comenza-
rá a estar disponible a partir del 15 de di-
ciembre, informaron desde el Palacio de 
Hacienda.

Tras este plazo se analizarán los resulta-
dos para sistematizar la información y tra-
bajar en un proyecto de ley de regulación 
de la actividad, en acuerdo con los traba-
jadores, las empresas, y todos los actores 
que participan de este tipo de actividad 
económica.

La meta es “llegar a esos más de 600.000 
argentinos y argentinas que muchas veces 
lo hacen como único trabajo, y muchas 
veces como segundo trabajo, participan 

de las economías de plataformas y hasta 
hoy estaban desprotegidos”, destacó el 
ministro de Economía. 

Y agregó: “Con la particularidad de 
que el que absorbe el gasto de la pro-
tección es el Estado, para garantizar que 
cada uno de los trabajadores esté prote-
gido”.

Además, según adelantó Massa, a 
través del Ministerio de Transporte, se 
construirán 25 Estaciones Recargate, 
espacios especiales ubicados en las esta-
ciones de trenes del Área Metropolitana 
de Buenos Aires.

Allí los trabajadores dispondrán de 
áreas de descanso, conectividad, baños, 
cámaras de seguridad, energía para car-
gar celulares y vehículos eléctricos, loc-
kers, máquinas expendedoras de bebida 
y comida, y espacios para poder ubicar 
sus vehículos. Además, los trabajadores 
y trabajadoras que presten servicios de 
reparto, entrega o retiro de productos, 
por cuenta propia o por intermedio de 
empresas dedicadas a organizar dichos 
servicios a través de plataformas digita-
les bajo demanda que operan en el terri-
torio nacional, tendrán la cobertura de 
una póliza de seguros de accidentes per-
sonales, y de responsabilidad civil contra 
terceros por la prestación de los servicios 
de su actividad a través del Banco Na-
ción.

Según cifras oficiales, a lo largo de 
este año más de 200.000 trabajadores y 
trabajadoras prestaron servicios al me-
nos una vez a través de plataformas de 
movilidad, lo que representa un 10 por 
ciento del volumen de monotributistas 
y el 1,8 por ciento de personas ocupadas 
en Argentina. Asimismo, en 2022 las pla-
taformas generaron ingresos por un total 
de 67.500 millones de pesos en el país.

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

EL “AIRBNB” ARGENTINO QUE PERMITE ALQUILAR EN 
PESOS Y PAGAR EN CUOTAS

En la plataforma se realiza la opera-
ción de manera integral: elección del si-
tio, pago y evaluación de la experiencia. 
Las ofertas para el fin de semana largo 
de noviembre.

Alohar es un emprendimiento mar-
platense que se consolidó en el último 
tiempo entre los turistas argentinos 
como una opción accesible para re-
servar alojamientos temporarios. Con 
dos años de experiencia en el merca-
do, la plataforma permite pagar 100% 
en pesos, ofrece cuotas y cuenta con 
un sólido sistema antifraude, lo que la 
convierte en una alternativa rentable, 
tanto para quienes buscan como para 
quienes ofrecen departamentos y casas 
en los principales destinos turísticos de 
Argentina.

Se trata de una plataforma digital 
que resuelve la necesidad de hospeda-
je temporal en cualquier parte del país 
de manera rápida y segura. La opción 
permite generar una comunidad de 
oferta y demanda, a través de la cual los 
“alohadores” ofrecen sus propiedades a 
los huéspedes. 

Una de las características más des-
tacadas de Alohar es la posibilidad de 
pagar en pesos, lo que lo diferencia de 
otras plataformas que cotizan en dó-
lares. Además, ofrecen financiamiento 
a través de opciones como los Planes 
Ahora 6 y Ahora 12, Plan Z de Tarjeta 
Naranja y 9 cuotas sin interés con Ban-
co Nación.

La idea detrás de Alohar nació en 
2020, cuando dos amigos marplaten-
ses, Fernando Unzué y Juan Ignacio 
Collar López, se propusieron crear una 

plataforma que resolviera los pro-
blemas que enfrentaban al reservar 
alojamientos. La necesidad de contar 
con una plataforma local, en pesos, 
con opciones de financiamiento, los 
impulsó a dar vida a Alohar.

Inicialmente, su plan era centrarse 
en los destinos de playa, pero la alta 
demanda y la respuesta positiva de 
los usuarios los llevaron a expandirse 
rápidamente a otros puntos turísticos 
de Argentina, como Bariloche, Men-
doza, Córdoba y Rosario.

Ofertas para el próximo fin de se-
mana largo de noviembre.

En cifras, el crecimiento de esta 
plataforma es impresionante: cuenta 
con más de 35.000 usuarios registra-
dos y ofrece más de 3.000 espacios de 
alojamiento, entre casas y departa-
mentos. Este año proyectan una fac-
turación superior a los 200 millones 
de pesos, un salto significativo desde 
los 13 millones en ingresos de 2022.

En su primer año, Alohar registró 
1.085 reservas, y en 2022 experimen-
taron un crecimiento del 100%, al-
canzando 2.177 reservas en todo el 
país. Para el próximo año, su objetivo 
es triplicar ese número y mejorar aún 
más la experiencia del usuario al lan-
zar su aplicación móvil.

Cómo reservar hospedaje en 
Alohar

Para comenzar a operar con la 
plataforma, hay que registrarse en 
la página oficial alojar.me. Luego de 
crear un usuario, se debe seleccionar 
el lugar donde se desea ir, la cantidad 
de personas y definir la fecha de viaje. 

Una vez seleccionada la lupa de bús-
queda, aparecerán todas las opciones 
de alojamiento.

Las diferentes alternativas para fil-
trar son de acuerdo a cada búsqueda: 
tipo de alojamiento, flexibilidad, mas-
cotas, estacionamiento. 

Luego de realizar la reserva, la 
plataforma le enviará los datos de la 
operación a su dirección de mail. Si el 
usuario decide cancelar la operación, 
la plataforma le permite gestionarla de 
forma online dentro de un plazo de 10 
días desde la fecha que se realizó.

Los destinos más elegidos y las op-
ciones para el fin de semana largo 

Las opciones más elegidas por los 
usuarios de la plataforma son Barilo-
che, Córdoba, Mar del Plata, Mendoza 

y la Ciudad de Buenos Aires.  La plata-
forma ofrece igualmente alojamientos 
en la Costa Atlántica y otros centros 
turísticos para todo el verano 2024. Los 
precios varían según la demanda.

Para el fin de semana largo de no-
viembre -del 18 al 20- los valores son:

En Bariloche se consigue aloja-
miento desde $20.000 la noche para 
dos personas.

En Mendoza desde $15.000 la noche 
para dos personas.

En Córdoba ofrecen hospedaje 
por noche para dos personas desde 
$11.000.

Además, la plataforma ofrece un 
importante descuento por el alquiler 
de un vehículo, con la compañía Hertz.

ALOHAR

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

13ºc
Máxima 

10ºc
Máxima 

9º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$384,43

Venta
$366,90

Venta
$ 0,35754

CLIMA

DEL PUEBLO II

Tel: 427112

Viedma 778

SAN MARTIN «C»

Tel: 424752

San Martin 1241 

Compra
$0,33202
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